



Aniversario de la Constitución

Nuestro país, “ni colonia ni protectorado”: Sheinbaum

● En acto en Querétaro, lanza mensaje de rechazo a todo intervencionismo

● “Jamás permitiremos que pisoteen dignidad y violen soberanía”, dice

● Arropan a la mandataria gobernadores, gabinete y líderes parlamentarios

● Asisten las ministras cercanas a la 4T: Ortiz, Esquivel y Batres



Sheinbaum critica injerencias y proclama: no somos colonia

Represento un pueblo valiente que sabe luchar por sus derechos, subraya

ALMA E. MUÑOZ

ENVIADA

QUERÉTARO, QRO.

“¡No somos colonia de nadie, ni protectorado de nadie! Podrán amenazarnos con cometer cualquier atropello, pero jamás permitiremos que violen nuestra soberanía y pisoteen la dignidad de nuestro pueblo y de nuestra patria”, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

“Cooperación, sí; subordinación, no. Colaboración, sí; sometimiento, no”, subrayó en el 108 aniversario de la promulgación de la Constitución, en el que sin mencionar al presidente Donald Trump expresó: “nada de injerencismo, ni intervencionismo, tampoco de racismos, ni de clasismos”.

Queremos declarar, y “que se oiga fuerte y lejos: cualquier intención de afectar nuestro derecho de ser un pueblo libre, un país independiente, una tierra soberana, se topará con un pueblo valiente que sabe luchar para defender sus derechos y a su patria”. Arropada por el grueso de gobernadores, integrantes de su gabinete, presidentes de las cámaras y tres ministras –Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz– en el Teatro de la República, la mandataria recibió prolongados aplausos en diversas ocasiones por las negociaciones que realizó frente a Trump. “Mucha Presidenta, mucha Presidenta”, corearon los asistentes.

La gran ausente en esta ceremonia fue la ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quien no fue invitada por la mandataria. El miércoles, la titular del Ejecutivo federal expresó: “es un acto republicano, pero la Corte también debe respetar al Ejecutivo y al Legislativo, y debe respetar la Constitución. En esta ocasión, tomé la decisión –es un acto que organiza el Ejecutivo– de que vamos a estar (sólo) dos poderes”.

Y así fue, en el estrado, la acompañaron los secretarios de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla; de Marina, Raymundo Pedro Morales; de Energía, Luz Elena González; de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena, y de Bienestar, Ariadna Montiel.

Además, estuvieron los gobernadores de la 4T, pero también de la oposición y de entre ellos, el panista Mauricio Kuri, al tomar la palabra, convocó a la unidad en torno a la mandataria. Igualmente, participaron los presidentes de las mesas directivas del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y de la **Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna**, quienes expresaron el respaldo del Legislativo para la mandataria.

“Estamos unidos, listos para encarar el futuro que nos depara el destino”, señaló Sheinbaum en es-

ta ceremonia –a la que asistió también Elena Poniatowska–, donde fue especialmente ovacionada. La mandataria recibió el más prolongado reconocimiento a su ingreso al teatro. Fueron casi tres minutos de aplausos, con gritos de “Presidenta, Presidenta”.

Ella, a su vez, lanzó vivas para los migrantes. También enalteció que “en estos tiempos que nos ponen a prueba como nación y como pueblo, queremos recordar la promulgación de nuestra Constitución y la herencia de nuestros ancestros para dar lo mejor de nosotros en la defensa de México y siempre cerca del pueblo.

“Somos una nación libre, independiente y soberana... México y su pueblo siempre estarán listos para defender a la patria”, afirmó.



▲ La mandataria Claudia Sheinbaum Pardo fue recibida en el Teatro de la República, de Querétaro, con casi tres minutos de aplausos y gritos de "Presidenta, Presidenta". Enseguida pronunció un discurso en el que ensalzó la fuerza y determinación del pueblo mexicano ante las adversidades.
Foto Luis Castillo